

# La Contalogía, base del racionalismo aplicado de la contabilidad

**Investigadores responsables:** Augusto Lam Wong, Coloníbol Torres Bardales

**Departamento de Ciencias Administrativas – Sección Contabilidad**

---

Es inaceptable que hasta el momento no se haya definido si la contabilidad es disciplina, técnica o ciencia. La carencia de preparación epistémica de la mayoría de los contadores públicos y la formación profesional de alto contenido normativo son las causas fundamentales. La sistematización contalógica resuelve este problema.

La Contalogía cubre el existente vacío conceptual para dar sustento a la Contabilidad. Se demostrará que es base imprescindible para que las actividades prácticas y mentales de estudiantes y contadores públicos sean consecuencia del racionalismo aplicado. La Contalogía es un medio fundamental para determinar la naturaleza científica de la Contabilidad y su fundamento para la toma de decisiones para el desarrollo empresarial. Si el materialismo técnico de la contabilidad no cuenta con el soporte del racionalismo aplicado, la normatividad resulta el epicentro de su enseñanza.

El proyecto aplicó los métodos: exegético, analógico e inductivo. También se seleccionaron las teorías epistemológicas más importantes, cuyos argumentos sirvieron para crear el concepto en cuestión y determinar la importancia que tiene en la sistematización científico-tecnológica de la contabilidad.

Los planteamientos formulados servirán para que los investigadores de los fenómenos contables consideren a la Contalogía como fundamental para dar mayor consistencia lógica a los conocimientos de auditoría, finanzas, tributación, presupuesto, control institucional y otros que forman parte de la teoría contable.